



### 5. Mât totémique Kwakwaka'wakw, au Parc Victoria de Sydney, 1964

À l'occasion de la Semaine nationale de l'industrie du bois en septembre 1964, le gouvernement canadien, en collaboration avec la *West Coast Timber Trade*, a offert un mât totémique aux habitants de Sydney.

Le mât, qui mesure six mètres de hauteur, est situé dans le parc Victoria près de l'intersection City Road et Broadway, non loin de l'Université de Sydney. Il fut présenté au maire de Sydney, l'honorable H.F. Jensen, le 17 septembre 1964.

Le mât totémique est une création de Simon Charlie de la tribu Quamishan de la Première Nation Kwakwaka'wakw, originaire de l'île de Vancouver en Colombie-Britannique.

### 6. Foyer lambrissé en bois canadien, Australian National University, 1968

L'entrée du département de la foresterie de l'*Australian National University* est lambrissée de panneaux de cèdre rouge de l'Ouest (*Thuja plicata*) donnés par la population canadienne et la *British Columbia Lumber Manufacturers Association*.

On remarque aussi dans l'entrée des panneaux muraux transparents entre lesquels sont exposés des fuits et des feuilles de la flore canadienne. Les feuilles

proviennent d'arbres canadiens locaux. Elles ont été noyées dans de la résine insérée entre deux feuilles de plastique. Cette œuvre a été complétée par le professeur Charles Hamilton, qui a pris sa retraite du département en 1968.

Une grande feuille d'érable en bronze sous laquelle on peut lire « Canada » est exposée sur le mur du fond. Une petite plaque près de l'entrée porte une mention qui se lit comme suit :

Panneaux en cèdre rouge de l'Ouest donnés par la population du Canada et la *British Columbia Lumber Manufacturers Association*.

On trouve aussi dans l'immeuble des ouvrages en bois donnés par des institutions forestières et des entreprises privées de partout dans le monde. L'immeuble a été inauguré par Son Altesse Royale, le prince Phillip, le 16 mai 1968.

### 7. Érable canadien planté par un ancien premier ministre, 1969

En avril 1969, le très honorable Lester B. Pearson, premier ministre du Canada de 1963 à 1968, a planté un érable canadien (*Acer saccharinum fastigiata*) près de l'entrée principale de la chancellerie. Une plaque rappelle sa visite à Canberra. Elle se lit comme suit :

Cet arbre a été planté par le Très honorable Lester Bowles Pearson P.C., O.B.E., M.A., LL.D. Secrétaire d'État aux Affaires extérieures 1948-1957